
Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 23 de maio de 2014. 2 

Aos vinte e três dias do mês de maio do ano dois mil e quatorze, às nove horas, na Sala do 3 

Conselho Universitário, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da 4 

Universidade Federal do Paraná, sob a presidência do Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério 5 

Andrade Mulinari. Presentes os Conselheiros Titulares Alexandro Dantas Trindade, Altair 6 

Pivovar, Caroline Arns Arruda, Luci Regina Panka Archegas, Daniel Rodrigues dos Santos, 7 

Edmilson Leite, José Olivir de Freitas Junior, Lawrence Estivalet de Mello, Lilian Daisy 8 

Gonçalves Wolff, Luis Allan Künzle, Luis Eduardo Cunha Thomassim, Rosa Maria Dalla Costa, 9 

Marisa Fernandes de Castilho, Regina Maria Hartog Pombo Rodrigues, Renato Silva de Sousa e 10 

Ricardo Peixoto Pinto. Presentes também os Conselheiros Suplentes Ximena Mujica Serdio, 11 

Isabel Cristina Martines e Carlos Alberto Ubirajara Gontarski. Presente ainda a Professora Maria 12 

Lúcia Accioly Teixeira Pinto, representando a Pró-Reitoria de Graduação, e a Diretora do Setor de 13 

Ciências da Saúde, Conselheira Claudete Reggiani. Justificaram suas ausências os Conselheiros 14 

Ângelo Ricardo de Souza, Edilson Caron e Erica Cristina Bueno do Prado Guirro. Havendo 15 

quórum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em discussão e votação a ata da sessão 16 

do dia 28 de março de 2014. Informes: O Presidente justificou a ausência do Magnífico Reitor, 17 

Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho que se encontra em Brasília na reunião da ANDIFES. 18 

Ordem do Dia: 01) Processo nº 046284/2013-35 – Proposta de alteração da Resolução nº 19 

27/13-CEPE que estabelece os critérios de avaliação para fins de progressão funcional na 20 

carreira de magistério superior da UFPR. Comissão: Claudete Reggiani (Presidente), Ana 21 

Paula Mussi Szabo Cherobim, Daniela Resende Archanjo, Luis Allan Künzle, Marcos Sfair 22 

Sunye, Renato Silva de Sousa, Aldemir Junglos, Arislete Dantas de Aquino, Hideo Araki, Maria 23 

Regina Ferreira da Costa, Maria Lucia Accioly Teixeira Pinto e Maria Albertina Carino dos 24 

Santos. Dando sequência à análise da proposta a Professora Claudete Reggiani apresentou o 25 

seguinte esclarecimento referente aos estudos da Comissão quanto à pontuação para as atividades 26 

de docência: “A definição do mecanismo de pontuação tomou como base o fato de existirem hoje 27 

na UFPR, diferentes formas de execução das atividades letivas: cursos de graduação com 28 

disciplinas distribuídas ao longo de 22, 18, 15 e 10 semanas; cursos anuais, semestrais e 29 

trimestrais; cursos estruturados de forma modular; além de programas de pós-graduação 30 

interinstitucionais. Apesar desta diversidade, todas as disciplinas, em qualquer curso de qualquer 31 

nível, possuem uma carga horária letiva a elas atribuídas nos respectivos PPP's. Considerou-se 32 

então o caso típico presente nas resoluções anteriores: Oito horas-aula semanais média durante 33 

dois anos correspondia a 80 pontos. (duas disciplinas de 60 horas em 15 semanas) correspondia 34 

a 80 pontos, portanto, 480 horas-aulas correspondiam a 80 pontos, ou seja, cada hora-aula 35 

corresponde à 1/6 de ponto.” Registrado esclarecimento passou-se a análise do capítulo V 36 

referente as disposições transitórias e capítulo VI referente as disposições finais da resolução, 37 

sendo seus artigos aprovados por unanimidade. Finda discussão o Presidente colocou em votação 38 

a redação final do anteprojeto de resolução como um todo, sendo o mesmo aprovado por 39 

unanimidade com as sugestões da plenária. Isto posto, o Presidente parabenizou a Comissão pelo 40 

brilhante trabalho em torno de uma resolução que representa um grande avanço para a UFPR, 41 

também ficou definido que a Comissão Permanente do Pessoal Docente – CPPD deveria dar 42 

ampla comunicação dessa resolução à comunidade docente da Universidade. 02) Processo nº 43 

017481/2014-28 – Pedido de criação do Curso de Engenharia em Aquicultura no Centro de 44 



Estudos do Mar da UFPR. Interessado: CEM. Relator: Consº Altair Pivovar. Aprovado por 45 

unanimidade de votos de acordo com o parecer do conselheiro Altair Pivovar lavrado nos 46 

seguintes termos: “Pelas razões expostas e por estar em consonância com as normativas para abertura 47 

de novos cursos, sou favorável à aprovação do Projeto Pedagógico do Curso de Engenharia de 48 

Aquicultura no Centro de Estudos do Mar.” 03) Processo nº 0190660/2014-08 – Pedido de extinção 49 

do Curso de Gestão Desportiva e do Lazer do Setor Litoral da UFPR e Criação do Curso de 50 

Licenciatura em Educação Física no Setor Litoral da UFPR. Interessado: Setor Litoral. 51 

Relatora: Consª Regina Maria Hartog Pombo Rodrigues. Processo relatado pela conselheira 52 

Regina Maria Hartog Pombo Rodrigues que exarou o seguinte parecer: “Diante acima do exposto 53 

e considerando a importância da oferta deste curso de Licenciatura em Educação Física no Setor 54 

Litoral sou de parecer favorável ao PPC do referido curso e de acordo com a proposta 55 

apresentada pela PROGRAD às fls. 212 a 218 e a extinção gradativa do curso de Gestão 56 

Desportiva e do Lazer garantindo os direitos de todos os alunos.” em discussão e votação o 57 

parecer foi aprovado por unanimidade. Face ao adiantado da hora os demais processos foram 58 

transferidos para a pauta da próxima sessão. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a 59 

presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, 60 

lavrei a presente ata. 61 


